

**ENSAYO**  
**EVOLUCIÓN DE LA SALUD**  
**ENFERMEDAD**

**MATERIA: MEDICINA SOCIAL**

**LIC: CINDY DE LOS SANTOS**

**PRESENTA: BLANCA AZUCENA PALACIOS**  
**ALFARO**

**CUATRIMESTRE. 9°**

**GRUPO. "C"**

**MODALIDAD: SEMIESCOLARIZADO**

**FRONTERA COMALAPA A 26 DE JUNIO**  
**DE 2020**

## EVOLUCION DEL CONCEPTO SALUD ENFERMEDAD

En el siguiente ensayo abordaremos el tema de salud enfermedad, en el que analizaremos como ha venido evolucionando este concepto, así como las definiciones del mismo y los personajes principales que hablaron sobre salud. Que como sabemos durante el desarrollo del ser humano se ha procurado siempre la conservación de la salud, anteriormente las personas pensaban que la salud era un estado independiente, pero poco a poco ante esta evolución de la sociedad, se inició a reconocer que esta es una condición dependiente de otros aspectos que condicionan el bienestar del ser humano, este concepto ha ido cambiando significativamente al paso del tiempo logrando así un gran avance en la reconceptualización de la salud y la enfermedad, ya que desde tiempos antiguos se ha visto a la enfermedad como el fin y por lo contrario se ve a la salud como aquello que nos aproxima a la eternidad, este concepto se ha reformado con el paso del tiempo en la que se reconoce tres concepciones de este proceso, la tradicional, moderna y posmoderna.

Este tema trata principalmente acerca de la evolución que ha tenido el concepto salud enfermedad, que como ya sabemos la salud es el estado en el que el ser humano puede funcionar eficazmente y de esta manera desarrollar sus actividades y la enfermedad por el contrario se considera como un estado donde ay deterioro de la salud del organismo y así mismo un debilitamiento del sistema natural de defensa del organismo, ambos conceptos son parte integral de la vida, del proceso biológico y de las interacciones medio ambientales y sociales.. Aunque ay que dejar claro tambien que no es conveniente hablar del término salud sin considerar que está ligada a la enfermedad, ya que esto se trata de un proceso, dicho proceso es salud enfermedad. Se dice que cada quien tiene salud en algún grado ya sea excelente, medianamente o definitivamente mal, las cuales no son definitivas.

Definamos entonces que es la salud para la (OMS), Esta nos dice que “es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades.

Aunque como hemos visto la evolución de salud ha dado un cambio muy significativo ya que en la concepción tradicional la mayoría de las explicaciones acerca de la salud se basaban en la existencia de dioses que curaban, así mismo en hechiceros debido a que estos tenían conocimiento de plantas y preparación de brebajes, los cuales eran invocados mediante rituales, después de todo en la edad media se recurrió al influjo religioso para posteriormente en la edad moderna con el auge de la ciencia se desarrollan la ciencia anatómica y se estudió a la salud desde las representaciones sociales que tiene el ser humano y la sociedad, logrando así un gran avance en el descubrimiento de principios químicos. Por lo cual se abandona la creencia de que esto fuera causa de un castigo de los dioses, en la concepción posmoderna

La medicina antigua tenía una concepción única del fenómeno enfermedad sin embargo la medicina moderna es lo contrario, ya que esta trata de identificar y de esta forma diferenciar los tipos de enfermedades lo cual anteriormente no era así , ya que a toda enfermedad la veían como la perdida de la normalidad generalizando de alguna manera el termino enfermedad

El termino de enfermedad según la (OMS) nos dice que es la “alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos posible”.

Hoy en día la salud es vista como un estilo d vida en la que los únicos responsables de esta somos nosotros mismos, ya que este término es utilizado para expresar las conductas que conforman el modo de vida de cada ser humano teniendo en cuenta distintos factores como lo son: la dieta; el consumo de drogas etc. teniendo en cuenta tambien que estos factores tambien dependen al mismo tiempo del ambiente cultural, social o económico en el que nos encontramos.

Tambien se suele hablar de situación de salud de una población, a la cual se define como “el conjunto de problemas de salud identificados, explicados y jerarquizados, que son la consecuencia de las condiciones económicas, sociales, políticas y culturales de la población “(castellanos, 1998. P. 81.).

Dicha definición nos permite establecer estudios comparativos entre las diversas poblaciones en lo que respecta a los problemas de salud, tomando en cuenta el estilo de vida, las condiciones de vida y el modo de vida de cada persona.

A manera de conclusión podemos analizar la forma en que ha venido cambiando estos conceptos, que como sabemos la calidad de vida de los individuos y la colectividad está expuesta a fuerzas opuestas que protegen o mejoran la salud, o de igual forma otras que la pueden destruir.

Este concepto ha venido cambiando en la medida que el ser humano ha venido evolucionando en el transcurso de la historia, la cual podemos decir que depende de las condiciones de vida en cada sociedad, ya que los cambios del medio ambiente ocasionados por el ser humano tambien son determinantes para las condiciones o calidad de vida de las personas, lo cual viene repercutiendo en el proceso de salud enfermedad y afecta en gran parte a la humanidad. Aunque podemos darnos cuenta que se ha logrado un gran avance con respecto a esta reconceptualización la cual ha sido considerada como un proceso y cabe reconocer tambien que tanto el tipo de enfermedades como las posibilidades de prevención dependen en gran parte del acceso que tenga la población para poder satisfacer sus necesidades tanto básicas como secundarias.

De tal manera que si queremos conservar una buena salud debemos empezar por conservar un medio ambiente sano, ya que esto repercute en gran parte en la prevención de enfermedades venideras.